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Abstract (en)
The turbine has a housing with rows of guide blades (13), and a rotor with rotor blades (14). A guide ring (18) on the housing forms a gap with a
rotor blade row, and the ring is adjustable in axial direction of the turbine to vary the gap. The ring has a guide surface parallel to the pivot axis of the
rotor, and in contact with a stationary support surface. This is formed on platforms of the guide blades next to the guide ring.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft eine Turbine mit einem Gehäuse (11) und einem Rotor (12), wobei das Gehäuse (11) mit mehreren Reihen von
Leitschaufeln (13) und der Rotor (12) mit mehreren Reihen von Laufschaufeln (14) versehen ist. Am Gehäuse (11) ist in Axialrichtung zwischen
je zwei Reihen von Leitschaufeln (13) ein Führungsring (18) vorgesehen, der mit der zugehörigen Reihe von Laufschaufeln (14) einen Spalt (21)
begrenzt. Erfindungsgemäß ist der Führungsring (18) zur Veränderung des Spalts (21) verstellbar ist. Die Größe des Spalts (21) kann dann durch
eine Verstellung des Führungsrings (18) vorgegeben und für den jeweiligen Anwendungsfall optimiert werden. <IMAGE>
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